

Baltra Reanuda Su "Teoría Económica"

Una exposición sobre la Teoría del Precio y un análisis de la Teoría de la distribución del ingreso nacional constituyen el contenido central del tratado sobre **TEORÍA ECONOMICA** de que es autor el profesor **Alberto Baltra Cortés**. Se trata en realidad de la segunda parte de una obra más amplia, cuya primera parte apareció una década atrás. Impreso por la Editorial Andrés Bello consta de 646 páginas, en formato 16x21 cms. El autor ha prometido una tercera parte en que se propone tratar fundamentalmente la Teoría del Dinero, y sus proyecciones en puntos tan álgidos como la inflación o el crédito.

La obra se inicia con una disertación sobre la Teoría del Precio en general. Recuerda que durante largo tiempo ella constituyó el centro de la preocupación de los economistas: "Fue el eje alrededor del cual se construyó la ciencia". En la actualidad, si bien no cabeis sostener que perdió importancia, al menos cabe señalar que comparte preeminencia con la teoría del producto y del ingreso nacional.

En un tono preferentemente expositivo, el profesor Baltra se refiere sucesivamente al mercado, la oferta y demanda, el precio de competencia perfecta y en situaciones tales como los monopolios y el oligopolio para rematar con una información sobre el papel del Estado ante el precio. En la parte inicial alude a la función del precio en la economía capitalista ("el

660 257

precio condiciona las decisiones individuales y éstas determinan la asignación de los recursos y la distribución del ingreso, pero también el precio es, hasta cierto punto, la reacción frente a esas decisiones"). En la conclusión de la primera parte, comenta el mecanismo del precio en la economía marxista. "Para nosotros — afirma — la gestión centralizada presenta una grave falla, que la descalifica. La lógica ineluctable del proceso desemboca en un régimen político opresivo. Sin tener en cuenta el mercado, la autoridad determina lo que, a su inicio, define la magnitud global del consumo y, dentro de ésta, las preferencias y gustos de los consumidores. Es una gestión económica eminentemente voluntarista. Para ajustar los elementos relacionados con sus magnitudes reales, esto es, para hacer que la vida corresponda con lo resuelto por la tecnocracia burocrática, la autoridad tiene que recurrir a la coerción".

En cuanto a la parte consagrada a la distribución del ingreso nacional, ella pone énfasis en los rubros salarios, interés del dinero, el beneficio o ganancia del capital y la renta del suelo. El autor se pronuncia en favor de medidas tendientes a redistribuir los ingresos para corregir situaciones injustas, estableciendo que ellas tienen un alcance social y humano relevante. "La distribución, comenta, se relaciona directamente con los principios de justicia e igualdad".

El Museo, Stgo. 11-1-1976. P. VII

Baltra reanuda su "Teoría económica". [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1976

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Baltra reanuda su "Teoría económica". [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile